



## Ghost writing

Le 24 février 2022, lorsque les Ukrainiens se sont réveillés, ils ne pouvaient pas croire le cauchemar qui commençait- après la Crimée et le Donbass en 2014, la Russie attaquait Kiev. Les Européens ont été mortifiés. Les négociations menées par le chancelier allemand et le président français avec le président russe depuis 2014 ont été inutiles. L'idée de la Russie n'était pas de négocier la paix mais de préparer une guerre totale pour envahir l'Ukraine.

Le président ukrainien Zelenski, élu en 2019, a rencontré son collègue russe à Paris en décembre, rencontre suggérée par le président français. Il a clairement compris que le président Poutine ne voulait pas parler pacifiquement. Il ne l'a jamais considéré comme un partenaire pertinent puisque l'Ukraine était censée appartenir à une « Trinité » russe avec la Biélorussie, fantasme surprenant car l'Ukraine a toujours été un pays indépendant, menacé par un voisin dangereux. Pas de négociations de paix, mais une menace russe et insidieuse.

Lors de la campagne pour les élections américaines de 2020, Volodymyr Zelenski a eu une rencontre étrange et désagréable avec le président républicain candidat à sa réélection, Donald Trump. Il a tenté un premier chantage. Il a demandé au président ukrainien d'incriminer le fils de son adversaire, Joe Biden, pour une affaire de corruption. Zelenski a refusé de jouer ce jeu injuste malgré la menace exprimée par Trump de suspendre un soutien économique à son pays. Le président ukrainien a fait preuve de maîtrise de soi et d'un grand courage.

En février 2025, la situation a radicalement changé. Cette fois, le président républicain Donald Trump a été élu démocratiquement en novembre 2024 et réclame vengeance. Il prétend imposer une paix injuste, après une guerre injuste menée par la Russie. Un nouveau chantage est en jeu. Le président américain se base sur le montant du soutien financier fourni par l'Amérique (183 milliards au lieu des 300 milliards de dollars suggérés par son équipe) et refuse l'entrée de l'Ukraine dans l'OTAN. En complément, il demande « son argent » - l'Ukraine devrait s'engager à donner la moitié d'une évaluation de 500 milliards de dollars (basée sur les minéraux stratégiques) comme remboursement d'un prêt « fantôme » que le pays n'a jamais contracté avec l'Amérique.

Le récit livré par le président américain et son équipe est étonnamment russe- L'Ukraine a déclaré la guerre à la Russie en voulant rejoindre l'Union européenne (depuis la révolution de Maïdan en 2014) et devenir membre de l'OTAN. Les délégués américains qui ont rencontré leurs collègues russes à Riyad (Arabie saoudite) le 18 février 2025 n'ont pas associé l'Ukraine, ni l'Union européenne, ni aucun pays européen.

Une paix pour une guerre en Europe, conduite par la Russie depuis 2014, est négociée sans les Européens qui n'existent ni pour l'Amérique de Donald Trump ni pour la Russie de Vladimir Poutine. Nous sommes les « fantômes » d'une surprenante histoire d'horreur racontée par deux autocrates avec un équilibre des pouvoirs en faveur de la Russie.

Qui est l'écrivain fantôme (ghost writer) de cette histoire surprenante ? Certainement pas Hollywood.